



Le métropolite Hilarion a participé aux cérémonies de canonisation de saint Séraphin de Bogutchar à Sofia



Les cérémonies de canonisation de saint Séraphin de Bogutchar ont eu lieu le 26 février 2016 à Sofia.

Le rite de canonisation était présidé par Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie à la cathédrale patriarcale Saint-Alexandre-Nevski. Sa Sainteté concélébrait avec le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, de nombreux hiérarques de l'Église bulgare, le représentant de l'Église orthodoxe roumaine à Sofia, le recteur de la représentation de l'Église des Terres tchèques et de Slovaquie à Sofia, ainsi que les membres de la délégation du Patriarcat de Moscou, parmi lesquels l'archimandrite Alexis (Polikarpov), supérieur du monastère Saint-Daniel de Moscou, l'archimandrite Philippe (Vassilitsev), recteur de la représentation de l'Église orthodoxe russe à Sofia, l'higoumène Pierre (Eremeev), supérieur du monastère Saint-Pierre-le-Haut de Moscou, l'archiprêtre Vladimir (Vorobiov), recteur de l'Université Saint-Tikhon, l'archiprêtre Vladislav Tsyphine, professeur à l'Académie de théologie de Moscou, l'archiprêtre Igor Iakimtskhov, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes.

De nombreuses personnalités officielles assistaient à l'office, parmi lesquelles Ivaylo Kalfine, vice-premier ministre de Bulgarie, Y. Issakov, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la Fédération de Russie en République bulgare, les ambassadeurs de Biélorussie, Chypre et Roumanie, ainsi que des hommes politiques bulgares, des personnalités publiques, des chercheurs, des représentants du monde de la culture.

Pendant la grande doxologie, l'icône de saint Séraphin de Bogutchar a été portée hors du sanctuaire.

L'Acte de canonisation de saint Séraphin de Bogutchar, émanant du Concile épiscopal de l'Église orthodoxe russe, et le message du Patriarche et du Saint-Synode de l'Église orthodoxe bulgare à l'occasion de la canonisation de ce saint hiérarque ont été proclamés.

Après un bref office d'intercession et le chant du mégalynaire, le clergé a vénéré l'image du nouveau saint. La cérémonie s'est poursuivie par la célébration de la Divine liturgie.

Ensuite, le Patriarche Néophyte a prononcé une homélie. Le Patriarche a souhaité une bonne fête aux fidèles et remercié Dieu du don à l'Église orthodoxe d'un nouvel intercesseur.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a remarqué dans son discours que la foule des pèlerins allant au tombeau de l'archevêque Séraphin ne s'est jamais tarie, même pendant les années de persécutions. Le métropolite a attiré l'attention sur les multiples facettes de la personnalité de saint Séraphin, soulignant son rôle dans la vie de l'Église en tant que pasteur, en tant qu'homme de prière et en tant que thaumaturge. Le Président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a offert à Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie une icône de saint Séraphin, archevêque de Bogutchar, thaumaturge de Sofia, don de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Ensuite, à la salle des réceptions de l'hôtel « Balkan », un banquet a été donné auquel étaient conviés les hiérarques de l'Église orthodoxe bulgare, les membres de la délégation officielle de l'Église orthodoxe russe, l'ambassadeur de Russie en Bulgarie, les représentants de l'état et du parlement bulgares, etc.

Après la réception, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a célébré un office d'intercession à saint Séraphin dans la crypte de l'église Saint-Nicolas. Le métropolite a remis plusieurs décorations.

Le soir du même jour, à la résidence du Saint-Synode, le métropolite Hilarion de Volokolamsk et les membres de la délégation russe ont rencontré Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie et les

hiérarques de l'Église orthodoxe bulgare. L'entretien, qui s'est déroulé dans un climat chaleureux, a porté sur le développement des relations entre les deux Églises et sur l'actualité panorthodoxe.

Les cérémonies se sont poursuivies à la « Maison de Moscou », où a eu lieu la présentation du livre *Vie, sentences ascétiques et sermons de saint Séraphin, archevêque de Bogutchar*, édité par la représentation de l'Église orthodoxe russe à Sofia.

Ensuite, dans l'antique église Sainte-Sophie-Sagesse-de-Dieu, un concert de musique sacrée a été donné en présence de Sa Sainteté le Patriarche Néophyte, d'hiérarques bulgares et de la délégation russe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49704/>